

Avis de Soutenance

Monsieur Romain FARGIER

Science Politique

Soutiendra publiquement ses travaux de thèse intitulés

Youtubeurs de droite radicale et d'extrême droite : les nouveaux professionnels de la politique ?

dirigés par Monsieur Jean-Yves DORMAGEN

Soutenance prévue le **lundi 16 décembre 2024** à 9h00

Lieu : UFR Droit et Science Politique, 39 Rue de l'Université, 34060 Montpellier Cedex 2, France.

Salle : Justitia

Composition du jury proposé

M. Jean-Yves DORMAGEN	Université de Montpellier	Directeur de thèse
Mme FABIENNE GREFFET	Université de Lorraine	Rapporteuse
M. Vincent TIBERJ	Sciences Po Bordeaux	Rapporteur
M. Guillaume MARREL	Université d'Avignon	Examineur
M. Julien BOYADJIAN	Sciences Po Lille	Examineur
M. Anaïs THEVIOT	Université Catholique de l'Ouest	Examineur

Mots-clés : youtubeur Politique, communication politique, réseaux sociaux, Influenceur, extrême droite, Youtube

Résumé :

Ce travail de recherche explore le rôle et l'impact des youtubeurs de droite radicale et d'extrême droite sur la scène politique. L'analyse se concentre sur la professionnalisation de ces vidéastes. Deux axes principaux sont étudiés : d'une part, l'analyse de leur discours politique, véhiculant des idéologies nationalistes et conservatrices, influencées par des courants tels que la Nouvelle Droite et les tactiques de l'Alt-Right ; d'autre part, leur approche professionnelle, révélant des stratégies sophistiquées et leur permettant de créer des niches idéologiques et de monétiser leur influence. L'approche qualitative adoptée combine une observation empirique de six vidéastes sélectionnés et une contextualisation de leur environnement. Les résultats montrent que, bien qu'influents, ces youtubeurs ne peuvent être qualifiés de véritables « professionnels de la politique » au sens webérien. Leur activité s'inscrit davantage dans une dynamique d'auto-promotion et de marketing d'influence que dans un engagement politique traditionnel..